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ОРГАНИЗАЦИОННАЯ ПСИХОЛОГИЯ

От редакции
Мы представляем вам очередной номер журнала «Организационная психология».

Рубрику «Исследования в организационной психологии» представляют четыре статьи наших 
зарубежных коллег — авторов из Индии, Иордании и Пакистана. Факторы склонности вузовских сотруд-
ников изучаются в статье Ш. Альтахат и Ю. Альсафади «Как этическое лидер-ство и терпимость к 
грубости влияют на склонность к саботажу в иорданских университетах?» Взаимосвязь между выполне-
нием психологического контракта и организационным гражданским поведением сотрудников оказалась 
в центре исследовательского внимания авторов статьи «Воспринимаемая организационная поддержка 
как медиатор связи между психологическим контрактом и организационным гражданским поведением» 
— С. Моханти и С. Паниграхи. Интерес исследователей У. Зафара и А. Махмуда привлёк феномен остра-
кизма в трудовых коллективах, о чём они рассказали в своей статье «Роль остракизма на рабочем ме-сте 
и самооценки в проявлении отклонений трудового поведения». Проблему удовлетворённости работой у 
представителей эмоционального труда поднимают в статье «Глубинные и поверхностные действия как 
медиатор связи между правилами демонстрации эмоций и удовлетворённостью трудом у сотрудников 
службы поддержки клиентов» А. Адил, А. Камаль и И. Гулам.

В разделе «Организационно-психологическая практика» вы найдёте две статьи, представляю-
щие качественный и количественный подходы в организационной психологии. Тему ошибок, совершае-
мых молодыми специалистами на рабочем месте, затрагивают К. В. Баранников и Ф. С. Исмагилова в статье 
«Взаимодействие руководителя с молодыми специалистами по поводу их профессиональных ошибок: 
анализ методом фокус-группы». Связь между организационным социальным капиталом и привержен-
ностью у пакистанских банковских служащих прослежи-вается интернациональным авторским коллек-
тивом в составе Н. В. Волковой, М. Б. Шахзада, В. А. Чикер и Л. Г. Почебут в статье «Каким образом орга-
низационный социальный капитал влияет на формирование приверженности персонала: результаты 
исследования финансовых фирм Пакистана».

Широкую панораму изучения феномена вовлеченности персонала В. И. Кабалина и А. В. Макарова 
раскрывают в своей статье «Вовлечённость работников: систематизация подходов к определению и 
измерению» в рубрике «Обзоры».

Рубрику «Первые шаги» представляет статья «Адаптация опросника измерения отчуждения от 
работы для русскоязычной выборки» А. А. Кожиной и Л. В. Винокурова.

В рубрике «Организационная психология в лицах, диалогах, дискуссиях» размещена статья 
Н. А. Чернявской, О. А. Усачевой, Н. Ю. Темниковой, Н. Г. Мещановой, Е. А. Филипповой «Коммуникативно-
психологический портрет женщины-лидера».

Рубрика «Литературный гид» представлена статьей «Целостный взгляд на неэтичное проорганиза-
ционное поведение: обзор литературы» китайских авторов А. Хушк, Ч. Зентянь, Я. Хуи.
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Editorial
We present our journal’s new edition Issue No. 3, 2022.

The section «Research in Organizational Psychology» is represented by four articles by our 
foreign colleagues — authors from India, Jordan and Pakistan. The propensity factors of university 
employees are studied in the article by S. Altahat and Y. Alsafadi “How ethical leadership and incivility 
tolerance affect intention to sabotage at Jordanian universities?” The relationship between the fulfillment 
of the psychological contract and organizational civic behavior of employees turned out to be the focus of 
the research attention of the authors of the article “Perceived organisational support as a mediator of the 
relationship between psychological contract and organisational citizenship behaviour” — S. Mohanty and 
S. Panigrahi. The interest of researchers U. Zafar and A. Mahmud attracted the phenomenon of ostracism 
in labor collectives, which they described in their article «Role of workplace ostracism and self-esteem 
on workplace deviance.» The problem of job satisfaction among representatives of emotional labor is 
raised in their article “Mediating role of deep and surface acting between display rules and job satisfaction 
among customer services representatives” by A. Adil, A. Kamal and I. Ghulam.

In the section «Organizational psychological practice» you will find two articles presenting 
qualitative and quantitative approaches in organizational psychology. The topic of mistakes made by 
young specialists in the workplace is touched upon by K. V. Barannikov and F. S. Ismagilova in the article 
“Interaction between managers and young professionals about their professional mistakes: An analysis 
using the focus group method”. The relationship between organizational social capital and commitment 
among Pakistani bank employees is traced by an international team of authors consisting of N. V. Volkova, 
M. B. Shahzada, V. A. Chiker and L. G. Pochebut in the article “How can organizational social capital 
contribute to commitment profiles: evidence from Pakistani financial firms.”

V. I. Kabalina and A. V. Makarova reveal a wide panorama of the study of the phenomenon of personnel 
involvement in their article “Employee engagement: systematization of approaches to the definition and 
measurement” in the “Reviews” section.

The section “First Steps” is presented by the article “Adaptation of the work alienation measurement 
questionnaire for the russian-speaking sampling” by A. A. Kozhina and L. V. Vinokurov.

The heading “Organizational psychology in dialogues, discussions” contains an article by 
N. A. Chernyavskaya, O. A. Usacheva, N. Yu. Temnikova, N. G. Meshchanova, E. A. Filippova “Communicative 
and psychological portrait of a female leader.”

The “Literary Guide” section is represented by the article “A holistic view of unethical 
pro-organizational behavior: A literature review” by Chinese authors A. Hushk, Ch. Zhentian, Y. Hui.

Please, enjoy the reading!
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